

# Wert señala a la UE por las Erasmus

Dice a las comunidades autónomas que Bruselas cambiará el sistema de reparto de ayudas de una forma que «perjudicará a España» porque reduciría los becarios a la mitad

OLGA R. SANMARTÍN / Madrid

El Gobierno puede mantener las Erasmus como están, pero tiene las manos atadas ante los cambios que quiere introducir la UE en este programa a partir de 2014. Éste es el mensaje que José Ignacio Wert vino a transmitirles ayer a los responsables autonómicos de Universidades en la reunión que mantuvieron en el Ministerio de Educación.

La polémica suscitada por el recorte a mitad de curso en la partida estatal destinada a las Erasmus y la posterior rectificación del ministro no estaba en el orden del día de la Conferencia General de Política Universitaria, pero algún consejero pidió explicaciones y Wert respondió echando balones fuera. No dijo qué va a pasar el curso que viene con estas becas, pero sí que vaticinó que el escenario será peor que este curso y responsabilizó de ello a la UE.

Explicó que Bruselas prepara una nueva directiva que cambiará la forma de repartir los fondos para este programa europeo. Si bien hasta ahora los distribuía en función del número de universitarios de cada país, con las medidas nuevas el reparto se hará dependiendo de la población total de cada Estado. Wert les contó a los consejeros que España se ha mostrado en contra de este nuevo criterio, que ya se conocía cuando Educación aprobó su polémica orden ministerial sobre las Erasmus.

Esto «perjudicará a España frente

han hecho hasta cálculos y prevén que estos cambios provoquen que la ayuda que da la UE a cada estudiante —entre 110 y 115 euros mensuales— quede reducida a la mitad. De la misma forma, caería el número de beneficiarios: «Los 40.000 españoles que tienen becas Erasmus se pueden

quedar en 20.000», manifiestan las mismas fuentes.

Pero el Gobierno y las CCAA dan sus propias ayudas. En concreto, el curso pasado un *erasmus* recibió un complemento de entre 100 y 185 euros estatales y una beca autonómica que varía según el territorio (la Co-

munidad de Madrid no da nada y Cataluña concede 200 euros al mes). Así que, si ambas administraciones siguen manteniendo sus fondos o complementan lo que se perderá de la UE, el nuevo reparto europeo no tendría por qué afectar, en teoría, a la cuantía total que llega a los alumnos.

«El Gobierno le echa la culpa a Europa pero no pone los medios para arreglarlo, aunque puede hacerlo», decía ayer tras la reunión Manuel Torralba, director general de Universidades de Andalucía. La consejera asturiana, Ana González, también lamentó que Wert responsabilizara de todo a la UE.

En el Ministerio argumentan que, si la UE da menos dinero a España, las universidades «tendrán que reducir el número de becas al dinero que tengan», por lo que se acabarán endureciendo los requisitos de acceso.

## Asturias y Andalucía, por las Matemáticas

> Andalucía y Asturias (PSOE) criticaron ayer que las Matemáticas dejen de ser obligatorias en el Bachillerato de Humanidades y Ciencias Sociales. El director general de Universidades andaluz, Manuel Torralba, dijo que será «un desastre» si la Lomce queda así. La consejera asturiana, Ana González, ironizó con que este cambio de última hora demuestra que la norma se ha redactado «con rigor».

a otros países», dice una nota oficial del Ministerio. Porque somos el Estado que más *erasmus* envía, pero no tenemos tanta población como Alemania, Reino Unido o Francia, que van a salir más beneficiados.

La directiva aún no está aprobada —el 13 de noviembre hay una reunión en Bruselas entre los representantes de las agencias nacionales Erasmus para terminar de concretar estos criterios—, pero fuentes de Educación explican que son más numerosos los países que presionan a favor de este nuevo sistema de reparto. Así que, en su opinión, lo más probable es que salga adelante. En el Ministerio